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DURANGO, DGO.
Con la estrategia de Toño Ochoa

para fortalecer a la Dirección
Municipal de Seguridad Pública
(DMSP) con las patrullas
“perronas”, la profesionalización,
equipo y mejores condiciones
laborales, la gran familia
duranguense ahora está más
protegida, coincidieron el
diputado Alejandro Mojica
Narváez; el presidente del
Observatorio Ciudadano capítulo
Durango, Óscar Moreno Littleton;
así como Ana Ortiz Ocampo,
policía municipal del centro
histórico, tras la entrega de 84

patrullas.
El legislador reconoció que Toño

Ochoa cumple su principal
responsabilidad que es proteger a
la ciudadanía, con resultados
como la reciente entrega de 84
patrullas que cumplen con lo
necesario para cuidar cada rincón
de Durango.

El gobierno municipal es el
primer respondiente al llamado
de la ciudadanía, por eso es una
gran apuesta equipar a la
corporación, destacó Moreno
Littleton. 

Ana Ortiz, policía del centro
histórico, destacó las mejores
condiciones profesionales.

Más tranquilidad en
Durango con una
DMSP más equipada
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SAN JOSÉ DEL TIZONAZO, INDÉ.

“Ya empezamos con el pie
derecho este 2023 con programas
y dando resultados positivos
como este arranque de
Mejoramiento Genético para
incrementar productividad en el
hato ganadero”, expresó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal tras hacer el
compromiso de continuar con
más proyectos encaminados para
detonar la economía de la región. 

El Ejecutivo estatal,
acompañado por alcaldes y
ganaderos de la región norte del
estado, como Santa María del Oro,
San Bernardo, Ocampo, Santiago
Papasquiaro, Guanaceví, Hidalgo
y Rodeo, hizo entrega de subsidio
para 100 sementales de registro,
fierros de herrar, además de llevar
los módulos móviles de atención
a servicios ganaderos.

Villegas Villarreal anunció que
se brindarán más apoyos al
campo, como la facilidad de poder
cambiar el ganado por bovinos
jóvenes, a fin de renovar y
ampliar los beneficios para los
productores, además de trabajar
para estar preparados para los
efectos de la sequía. 

El secretario de Agricultura,
Ganadería y Desarrollo Rural
(SAGDR), Ricardo Navarrete
Gómez, reconoció el esfuerzo de
los criadores de ganado de
registro con por hacer que con su
inversión en conjunto con el
gobierno pueda incrementar, con

toros de alta calidad.
Actualmente, Durango cuenta

con un inventario de poco más de
un millón 616 mil cabezas de
ganado bovino y ocupa el tercer
lugar en la exportación de ganado
en pie a Estados Unidos, tan solo
por debajo de Chihuahua y
Sonora, por tal motivo, la
importancia de seguir generando
políticas públicas que involucren
las bases necesarias para mejorar
la genética y la sanidad del
ganado duranguense, así como la

calidad de los productos de
origen animal.

El subsecretario de SAGDR,
Manuel Herrera Ruiz, dijo que lo
que se pretende, es que el campo
produzca recurso económico para
las familias, y en esa instrucción
precisa del gobernador, se
acercan los módulos de fierros de
herrar a los municipios para que
se sumen nuevos ganaderos,
nuevas generaciones, que sientan
ese apoyo del gobierno y se
animen a seguir invirtiendo en

esta nueva dinámica.
Explicó que se hará esta

atención de suscripción de fierros
de herrar para cuidar el
patrimonio de los ganaderos, bajo
carta notarial para brindar una
mayor seguridad y certeza
jurídica.

El alcalde de Indé, Juan José
Corral Miranda, expuso que con
este programa se beneficiará
principalmente a la región norte
de Durango al tratarse de una
zona donde predomina la

ganadería y la agricultura, “el
mejoramiento genético es dinero
para el norte, vamos a trabajar y
vamos a tener más apoyos que
sabremos aprovechar”.

A nombre de los beneficiarios,
José Antonio Rivera Servil, dijo
que con este tianguis ganadero
confía en que se vean los cambios
para mejorar el hato ganadero,
para que tengan más
oportunidades de una mejor
exportación y con ello mejores
ingresos para sus familias.

Con Mejoramiento Genético buscaremos
incrementar la productividad ganadera: EVV
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DURANGO, DGO.

Las Mujeres de Movimiento Ciudadano
alzaron la voz para dar a conocer las
acciones que se llevarán a cabo en el
marco del Día Internacional de la Mujer
este 8 de marzo.

Cada año desde Movimiento Ciudadano
se despliega una campaña nacional por el
Día Internacional de la Mujer, mejor
conocida como 8M, es por ello que desde
el Movimiento de la Alegría se habló de
los espacios de lucha desde cada una de
las trincheras donde se tiene
participación; desde delegaciones,
regidurías y coordinaciones municipales.

“En medio de la violencia, del enojo, la
tristeza y el miedo, las mujeres no han
dejado de apropiarse de espacios,
resignificar símbolos y avanzar por el
reconocimiento de sus derechos. Resistir
y hacerlo con alegría en revolución. Por
eso, este 8M queremos invitar a las
mujeres a defender su derecho a la
alegría” manifestó Gloria Arreola,
secretaria general de acuerdos de
Movimiento Ciudadano.

Las regidoras naranjas hicieron
presencia en la rueda de prensa
convocada por Movimiento Ciudadano,
alzando la voz para dar a conocer las
acciones a realizar en los diferentes
ayuntamientos y señalar aquellas

injusticas que se viven en contra de las
mujeres de Durango desde las posiciones
de poder.

Fue la Dra. Martha Palencia quien habló
de la importancia de permitir la
participación activa de las mujeres
trabajadoras del municipio de la capital
en las diversas actividades que se llevarán
a cabo en el marco del 8M, además de
subrayar que el gobierno municipal
contempla sólo un 30 por ciento de
participación laboral en puestos de alto
nivel para las mujeres.

Añadiendo al trabajo capitalino, Tita de
la Parra habló sobre el análisis que se
hace sobre los espacios seguros para ellas,
así como las acciones que realizará desde
su regiduría como la entrega gratuita de
kits de sanitarios (toallas sanitarias,
synkol) para estudiantes de secundaria.

Por su parte, la regidora de Poanas
Yameli Salas Saltijeral alzó la voz al
señalar el hostigamiento por parte del
ayuntamiento hacía la oposición, además
del trabajo estructurado para mejorar la
calidad de vida de las mujeres del medio
rural “es vital la alerta de género en los
municipios de Durango, analizar el
trabajo de los policías municipales, así
como revisar a conciencia las denuncias
de acoso al interior de nuestro
ayuntamiento donde hemos tenido varios
casos que se han querido arreglar en lo
obscurito tenemos que alzar la voz y

seguir en la defensa de todas, tenemos
que dejar el precedente por todas las
mujeres que vienen atrás de nosotros”,
resaltó la regidora naranja.

La delegada de Mujeres en Movimiento
en Durango habló sobre la agenda que
mantendrán durante todo el mes de
marzo donde destacó eventos como: el
taller de defensa personal “Defiéndete
Mujer Valiente” y el mural
conmemorativo sobre los derechos de la
mujer en Gómez Palacio; Visita a los
asilos; Taller de autoestima, autoconcepto
y amor propio para niñas de cinco a 11
años. Además de La Quincena
“Rompiendo Techos de Cristal” una
perspectiva desde territorio. Así como un
taller terapéutico “Reconciliación
femenina” que se llevará a cabo de
manera gratuita en la Casa Ciudadana el
próximo 25 de marzo a las 10:00 horas,
entre otras actividades que buscan
resaltar la importancia de la igualdad de
género y el empoderamiento femenino.

Para concluir el tema, fue la delegada
nacional de Movimiento Ciudadano en
Durango, Paty Flores, quien añadió la
importancia de abrir espacios de
participación política y toma de
decisiones en puestos de relevancia para
las mujeres; a no quedarse calladas y
alzar la voz para defender su derecho a la
alegría, su derecho vivir libres y sin
miedo.

Movimiento a la Alegría presenta agenda en el marco del 8M

DURANGO, DGO. 
Con la finalidad de seguir impulsando el

Parlamento Abierto, el Congreso del
Estado abrirá la máxima tribuna del
Estado a cuatro mujeres de la sociedad
civil para escuchar las necesidades y
demandas de este sector de la sociedad,
informó el presidente de la Junta de
Gobierno y Coordinación Política,
Alejandro Mojica Narváez.

Para ello, el Pleno del Poder Legislativo
aprobó por unanimidad el acuerdo que
presentaron los integrantes de la Junta de
Gobierno y Coordinación Política
(JUGOCOPO), para abrir un Espacio
Solemne durante la sesión ordinaria de
este miércoles 8 de marzo para
conmemoración del Día Internacional de
la Mujer.

“Es importante ser un Congreso abierto
para escuchar activamente a la sociedad
civil y así construir, de manera conjunta,
las leyes que los duranguenses
necesitan”, resaltó el también
coordinador del Grupo Parlamentario del
PAN.

Con el aval de las y los integrantes de la

Sexagésima Novena Legislatura, se
tendrá la participación de la directora y
fundadora del Centro de Estudios para
Invidentes de Durango (CEID), Abril
Meraz Hernández y Nayeli Victorino
García, quien después 108 años, es la
primera mujer que preside la Canaco en
Durango.

Asimismo, hará uso de la tribuna la
presidenta de la Asociación Si Hay
Mujeres en Durango, Julieta Hernández
Camargo y la abogada Alfa Ávila

Carranza, quienes harán uso de la voz en
nombre de todas las mujeres
duranguenses.

Ante los medios de comunicación, el
legislador informó que las y los diputados
del PAN, han presentado a la fecha 29
iniciativas a favor de las mujeres, a las
cuales se suman las  dos registradas este
martes por las diputadas Paty Jiménez
Delgado y Verónica Pérez Herrera,
quienes realizaron la ampliación de
motivos de cada una de ellas.

Congreso abrirá tribuna a
mujeres duranguenses
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Mujeres empresarias de la

Asociación de Hoteles y Moteles
de Durango manifestaron su
suma y solidaridad en las
protestas y eventos por el Día
Internacional de la Mujer,
hicieron un llamado a que se
respete la libre expresión, pero
que no se destruyan edificios y
monumentos históricos, teniendo
en cuenta que la forma de
expresión debe ser la misma con
la cual se pide respeto.

“Desafortunadamente en
anteriores ocasiones se han visto
daños considerables a edificios
históricos de Durango, a puntos
turísticos y eso debe cambiar,
Durango es nuestra casa y
tenemos que cuidarla entre todos.
Los sitios históricos que tiene
Durango son riqueza y
patrimonio de todos,
mantenerlos depende también de
todos", manifestó la
vicepresidenta de Afiliación,
Daniela Zavala.

"Se acerca el 8 de marzo, Día
internacional de la Mujer y con
ese motivo queremos alzar la voz,

primero para solidarizarnos con
todas las mujeres que han sido
víctimas de algún tipo de
violencia, pero también reconocer
a miles de mujeres que, a lo largo
de la historia, han logrado dar
pasos por la igualdad, la
participación y el
empoderamiento de las mujeres
en todos los ámbitos de la
sociedad".

Las estadísticas son poco
alentadoras, pues se habla que
cerca de siete de cada 10 mujeres
han sufrido algún tipo de
agresión. Esa cifra no es otra cosa
más que un enérgico llamado de
atención para que todos como
sociedad, hombres, mujeres,
jóvenes, podamos
concientizarnos y cambiar ese
chip.

La igualdad es posible, existen
miles de mujeres que lo han
mostrado, que lo logran cada día
en sus empresas, en su trabajo, en
su hogar.

Liliana Gamboa, tesorera de la
Asociación de Hoteles refrendó el
llamado a que se respete la libre
expresión de quienes salgan a las
calles o se manifiesten de alguna
forma, teniendo en cuenta que la

forma de expresarse debe ser la
misma con que se pide respeto.

MUJERES EN LA HOTELERÍA
HAN AVANZADO, OCUPAN EL
65% DE LA PLANTA LABORAL
Ilse Dinkel, secretaria de la

asociación, reconoció que existe
una mayor participación por
parte de las mujeres en tareas
relacionadas con el servicio y el
turismo.

En términos generales existe
todavía una brecha entre

hombres y mujeres que desde las
empresas, se está luchando por
acortar hasta eliminarla.

Hay cada vez más mujeres
productivas, en puestos que antes
estaban estereotipados para
hombres.

En Durango entre el 60 y 65 por
ciento de la plantilla laboral de la
industria hotelera son mujeres.

Mientras que según Forbes en
2022, las mujeres en el turismo
representan el 54 por ciento de la

fuerza laboral.
Finalmente, Dinkel señaló que

habrá algunas conferencias
promovidas por empresarias este
8 de marzo a las 12:00 horas en el
salón Gobernador, del hotel del
mismo nombre con la conferencia
"Regalo de vida" de Ana Elisa
Vázquez Linden; "Claridad y
Confianza, fortalece tu camino"
de Marcela Bravo y "Resiliencia
desde el corazón" de Titi
Campuzano.

Piden no dañar monumentos y edificios históricos en marcha 8M 
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Un día sin mujeres en el
ayuntamiento de
Durango 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El gobierno municipal autorizó a sus empleadas

para que este miércoles se ausenten de sus labores
para asistir a las manifestaciones con motivo del Día
de la Mujer.

De acuerdo a un documento dirigido a los
directores de las diversas dependencias el
presidente municipal Antonio Ochoa y los
integrantes de Cabildo, otorgaron este día como
señal de apoyo a la lucha contra la violencia hacia
la mujer.

Este acuerdo fue tomado el pasado 2 de marzo por
el pleno de Cabildo, por lo que las trabajadoras
municipales que deseen participar en algunas de las
protestas podrán hacerlo con toda libertad sin
menoscabo a su salario y sin sufrir represalias.

Es así como el gobierno municipal y el estatal han
anunciado su respeto a las manifestaciones de las
mujeres ante el fenómeno de la violencia en su
contra que, aunque histórica ha crecido en los
últimos años.

El gobierno municipal a través del Instituto
Municipal de la Mujer ha organizado diversos
eventos para conmemorar este día.

Este día se espera la marcha separatista de grupos
feministas que pasará por las principales calles de
la ciudad.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la asociación Sí Hay

Mujeres en Durango, Julieta Hernández
Camargo planteó la inminente
necesidad de que las mujeres de
Durango salgan a marchar este 8 de
marzo, debido a condiciones que se
viven para las féminas, como que
Durango está en el lugar número 7 en
el número de feminicidios además de
que tiene 16 municipios en alerta de
género.

La activista manifestó que de acuerdo
a los datos del año 2022, fueron
asesinadas 26 mujeres, eso sin contar
que también murieron a causa de la
meningitis 35 mujeres, situación que
ha constituido un homicidio doloso de
acuerdo a la Fiscalía General del Estado.
En 2023 ya suman dos feminicidios.

De las 26 mujeres asesinadas en
2022, la autoridad solo consideró 18
como feminicidio, de los cuales solo dos
de los responsables están sentenciados,
10 vinculados a proceso, uno prófugo.
Una característica de los feminicidios
que se han notado en los últimos

tiempos es que en cuarto de los casos
el asesino optó por suicidarse. 

La activista ofreció también algunos
datos que revelan la situación de las
mujeres en Durango, pues siete de cada
10 son víctimas de violencia, puso en
relieve que en 2022 se reportaron cinco
mil 079 llamadas de violencia.

Otro tema es de las estudiantes que
siguen viviendo hostigamiento por
parte de los maestros, otras denuncian
por la distribución de material íntimo,
hay muchas denuncias que revelan que
las mujeres en la entidad, siguen siendo
violentadas a través de redes sociales;
en 2022 hubo 314 denuncias de
violación, acoso 103, hostigamiento 25,

los delitos sexuales son los que menos
se denuncias y en ese sentido refrendo
que hay poca o nula aplicación de la ley
Olimpia en Durango.

En este sentido recalcó que hay una
cifra negra, por lo que es necesario salir
a las calles y hacer manifiesta la
protesta por estas condiciones.

La marcha será separatista, es decir,
no permitirá la cercanía de hombres y
se llevará a cabo este 8 de marzo en
punto de las 17:00 horas desde calle 20
de Noviembre a la altura del puente del
hotel Gobernador, hasta la plaza de
Armas donde concluirán con una
manifestación.

Durango está en el número 7 entre
los estados con más feminicidios 



DURANGO, DGO.
La comunidad de la Facultad de

Trabajo Social de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
(FTS-UJED), encabezada por el
director Luis Enrique Soto
Alanís, dio inicio con una
ceremonia cívica de Honores a la
Bandera, en compañía del rector
Rubén Solís Ríos, al mes de
festejos que tendrán con motivo
del 51 aniversario de la unidad
académica y del Día
Internacional de la Mujer,
programa que incluirá diversas
actividades con ponentes de
España y Colombia.

El equipo directivo preparó una
serie de actividades que incluye
ponentes provenientes de
España y Colombia, egresados
exitosos, un Congreso Virtual
Nacional, talleres, conferencias,
torneos deportivos y actividades
culturales, por lo que el director
exhortó a los jóvenes a
aprovechar y fortalecer su vida
académica; “disfruten este mes
de actividades, intégrense con
mucho entusiasmo y aprendan
de lo que hay afuera a través de
esta oportunidad”, les dijo. 

El rector Solís Ríos expresó por
su parte que la historia de la FTS
ha sido escrita por universitarios
y excelentes personas que han
plasmado su huella imborrable
en el pasado institucional,
“origen del pasado y garantía
del futuro de calidad a la que
aspiramos; la FTS es educación
de calidad, de humanismo,
valores y principios, con un gran
sentido de identidad y
pertenencia como factores

básicos en la formación de
grandes liderazgos, excelentes
profesionistas y grandes seres
humanos; nuestro
reconocimiento a la
contribución y quehacer
institucional en beneficio de
nuestra población”, recalcó.

El director hizo una memoria
de los inicios de la entonces
Escuela de Trabajo Social en el
Edificio Central, donde su
primera generación tomó las
primeras clases, y a la fecha “son
51 años de estar otorgando a la
sociedad duranguense
prestadores de esta área,
egresados que ahora se
encuentran en la mayoría de las
instituciones del estado.
Estudiantes que se forman en
nuestras aulas, en especial a
quienes están por egresar, les
deseo que tengan mucho éxito
en su porvenir laboral, es mucha
la demanda que hay hacia
nuestra profesión”, afirmó.

Cabe mencionar que el evento
estuvo a cargo de los grupos de
octavo semestre “A” y “B”
próximos a egresar y se contó
con la participación de la escolta
y Banda de Guerra de la FTS;
además estuvieron presentes las
secretarias académica y
administrativa, Ana Yazmín
Limas Vázquez y Marcela
Cordero Pérez, respectivamente;
la jefa de la División de Estudios
de Posgrado e Investigación,
Ana Elda Garay Burciaga, así
como el personal docente,
administrativo y desde luego, la
comunidad estudiantil de la
unidad académica.

FTS inicia festejos por su 51
aniversario y habrá
ponencias internacionales
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DURANGO, DGO.
Para abonar a la

profesionalización que permita
dar una mejor atención a las
familias, Toño Ochoa invita al
Congreso Nacional “Familias
Unidas”, los próximos 9 y 10 de
marzo.

Este espacio es para adquirir
nuevos conocimientos en materia
de atención familiar, ya que habrá
ponentes con mucha experiencia,
explicó la directora del Instituto
Municipal de la Familia (IMF),
María Eugenia Pérez Herrera. 

El evento, que se realizará de
9:00 a 18:00 horas en el hotel
Gobernador, tendrá un cupo
limitado de 100 personas. Los
interesados pueden comunicarse

al 6181378368, o contactar al
Instituto a través de las redes
sociales.

Pueden acudir servidores
públicos o profesionistas, ya que
comprenderá aspectos como

crianza positiva, adolescencia,
sexualidad o estrategias de
autocuidado. Los profesionistas
recibirán constancia de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED).

Se fortalecen las familias duranguenses

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El sector restaurantero ha caído
en un bache, del que espera
recuperarse cuando llegue la
Semana Santa, informó el
presidente de la Cámara Nacional
de la Industria Restaurantera y de
Alimentos Condimentados
(Canirac) en Durango, Miguel
Camacho Herrera.

Indicó que los socios afiliados a
este sector han reportado un 20
por ciento abajo de las ventas que
regularmente se tienen en esta
temporada.

La falta de liquidez en el estado

continúa afectando en
actividades económicas como la
restaurantería, pues aunque se
pensaría que ya pasó la cuesta de
enero, la realidad es que continúa
vigente y así seguirá durante
marzo.

El fin de semana fue complicado
por esa falta de economía y
movimiento que se vive en
Durango, se espera que la
Semana Santa traiga con sigo
tiempos buenos de vacaciones.

Anotó que de manera cíclica
cuando llega la Semana Santa
comienza a darse un repunte en
las ventas, esto es en el mes de
abril aproximadamente, que es
cuando se espera tomar fuerza

para llegar a medio año.
Indicó que desde luego se

espera que el comportamiento
pueda variar por el incremento en
las cuotas de peaje de la súper
carretera Durango-Mazatlán, que
a pesar de que se había dicho no
incrementarían, el pasado lunes
se aplicó de manera sorpresiva un
incremento en las mismas.

Recalcó que su está dialogando
con los socios de la candidata
para que participen en el repunte
económico, que pueda participar
abriendo sus restaurantes de
manera temprana, puntual e
incluso los días de Semana Santa,
que es cuando se espera pueda
haber turismo.

Restaurantes reportan
ventas 20 % abajo



Se darán a
conocer
resultados de
ordenamiento
administrativo
de la SEED

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El secretario de Educación del
Estado de Durango, Guillermo
Adame Calderón, informó que en
las próximas semanas se darán a
conocer los primeros anuncios de
los resultados del reordenamiento
administrativo que inició esta
administración.

Están en investigación 165
títulos en los que existe duda de
su autenticidad, "no se vale
hacerse de un empleo con
documentación falsa".

Anunció que en los próximos
días se retirará la renta de cuatro
de las cinco bodegas que
actualmente se tienen.

Además, se hará efectivo el
horario en la SEED que será de
7:00 a 17:00 horas.

Para aquellos trabajadores que
tienen horario vespertino se
dialogará con ellos para que se
reintegren la nueva jornada, o
bien se les buscará un nuevo
espacio.

Además, se recogerán los
vehículos asignados a los
funcionarios de la dependencia
que solo estarán a disposición en
horario de trabajo y bajo oficio de
comisión.

Se sigue haciendo el plantilleo y
se ha revisado el 50 por ciento de
las cinco mil escuelas y aún no se
tiene el resultado.

Se está haciendo el
levantamiento persona por
persona y en cinco o seis semanas
se darán a conocer los resultados.

DURANGO, DGO.

Que las mujeres vivan en un
entorno libre de violencia y
cumplan sus sueños es prioridad
para esta administración,
mediante una estrategia
integral, que incluye prevención
y apoyo para su independencia,

aseguró Toño Ochoa.
En el marco del Día

Internacional de la Mujer,
destacó que se han
implementado programas como
Imparables, que actualmente
atiende a 200 duranguenses con
talleres, apoyo psicológico y
económico, para combatir de raíz
este problema. Además, se

instalaron buzones en
dependencias para recibir
reportes de acoso.

Destacó que desde el Centro de
Atención y Prevención de la
Mujer (Cepam) mejoró la
coordinación con el Centro de
Justicia para la Mujer, Grupo
Esmeralda, centros de
rehabilitación y refugios, así de

da una respuesta y cuidado más
oportunos. 

Gracias a esto, en lo que va de
la administración municipal ya
se han atendido dos mil 608
auxilios de mujeres, a quienes se
les acompañó en diferentes
procesos, confirmó Emilia Selene
Márquez Fernández,
coordinadora del Cepam.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Sandra Nigeria Rivera, directora

del Instituto Municipal de la
Mujer (IMM), advirtió que no
existen cifras reales del acoso
sufrido por las féminas en los
diferentes espacios.

El acoso es una conducta que no
se denuncia con frecuencia, ya
que en el ámbito laboral la
mayoría de las ocasiones la figura
de poder es varón y las víctimas
tienen miedo de denunciar a su
jefe o a algún compañero.

Respecto al acoso callejero la

estadística es incierta porque no
se denuncia una vez que la
agresión puede darse de una
persona que pasa en un vehículo,
bicicleta o va caminando.

El Inegi llevó a cabo una
encuesta directa y esta arrojó que
la calle resulta ser el lugar más

peligroso, ya que el 56 por ciento
de las mujeres se sienten
inseguras.

En Durango la violencia en el
ambiento comunitario y la
violencia intrafamiliar son las
más frecuentes.

La pandemia vino a visibilizar

una serie de problemas sociales,
en el hogar y se encontraron
situaciones muy complejas que se
tuvieron que atender.

La funcionaria apuntó que el
Instituto Municipal de la Mujer
está trabajando todos los días
para fortalecer a este sector.

Sin cifras reales de acoso

Con Toño Ochoa más mujeres
fuertes y empoderadas



DURANGO, DGO.
La Facultad de Medicina y

Nutrición de la Universidad
Juárez del Estado de Durango
llevará a cabo su “Octava Semana
de la Salud, Académica, Cultural,
de Investigación y Deportiva”, del
12 al 19 de marzo con actividades
diversas que se enmarcan en el
aniversario de la unidad
académica, así como un Congreso
por el aniversario de la
licenciatura en Nutrición. 

Entre las actividades incluidas
en el programa de esta semana se
presentará un panel relacionado
con el arbitraje integral de la
meningitis, se realizará la
segunda jornada de
investigación, una exposición de
carteles de investigación de

pregrado y posgrado, además de
un simposio sobre salud mental,
dirigido a los alumnos. 

El 16 de marzo, en el Centro
Cultural y de Convenciones
Bicentenario, se tendrá el
Congreso de Nutrición, esto en
conmemoración del 15
aniversario de la licenciatura, en
el cual también habrá diversas
conferencias, así como un
encuentro de investigación con
presentación de carteles de
especialidades. 

Además, como parte de los
festejos del aniversario de la
licenciatura en Nutrición se
realizará un desayuno, una
presentación y venta de libros,
con el fin de fomentar la cultura. 

Entre las actividades de

recreación incluidas en este
programa de festejos está un
paseo ciclista el domingo, cuyo
circuito comprenderá de la
FAMEN al Edificio Central de la
UJED; un torneo de ajedrez y se

concluirá con una caminata de
convivencia. 

Para mayores informes sobre la
participación en estas
actividades, los alumnos,
egresados, docentes e

investigadores de la FAMEN, o
interesados externos, pueden
consultar las redes oficiales de la
institución, donde encontrarán
las bases para ser parte de los
festejos. 
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Famen conmemora su aniversario
con diversas actividades 

DURANGO, DGO.
"Durango merece lo mejor de

nosotros, porque solo juntos y
coordinados, de la manera en la
que estamos trabajando,
podemos responder", expresó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al celebrar el Día del
Juzgador Mexicano y destacar
que vienen buenos tiempos para
actuar con libertad y respeto,
buscando siempre el bienestar de
la gente.  En el marco de la
conmemoración de los 208 años
del Día del Juzgador, Villegas
Villarreal reconoció el esfuerzo,

vocación y valor de los 78 jueces
que ejercen esta profesión en
Durango, elementos valiosos de
la impartición de justicia en los 13
distritos judiciales del estado,
“sostengo mi palabra y seguiré
cumpliendo compromisos y lo
haré el resto del sexenio", les
expresó. 

El mandatario estatal dijo que
con la constitución Política de
1917, el país se convirtió en la
República Democrática Federal
con separación de los poderes y
dónde los jueces, son el puente de
justicia e imparcialidad, una red

de apoyo para la resolución de
conflictos y acompañamiento de
los ciudadanos. 

El Ejecutivo estatal, aprovechó
para reconocer la fuerza, entrega,
pasión, preparación y lucha que
han emprendido las mujeres,
cómo las juzgadoras y que ahora
están representadas por la
magistrada  Yolanda de la Torre,
demostrando la participación
activa de las mujeres.

“Esto es lo que recibimos y
tenemos que agarrar el toro por
los cuernos, seis años es poco
tiempo para hacer todo lo que

quisiéramos, pero es mucho para
no hacer nada",  señaló al dar un
recuento del trabajo que se ha
realizado al frente de su
administración y lo mucho que se
ha podido abarcar en tan poco
tiempo, en beneficio de los
duranguenses en los rubros de
salud, seguridad,  educación,
inversiones y obras de
infraestructura. 

La magistrada presidenta del
Poder Judicial del Estado, Yolanda
de la Torre Valdez, agradeció todo
el apoyo que le ha brindado el
gobernador al Poder Judicial en

los momentos difíciles que
pasaron para cerrar el ejercicio
anual 2022 y que sigue otorgando
con respeto a la división de
poderes, “en la comunidad
judicial haremos un esfuerzo por
servir con calidad y calidez a los
justiciables porque Durango así lo
merece”, apuntó.

José Ricardo Castro Romero,
presidente de la Asociación de
Jueces del PJED, destacó el trabajo
en unidad y sobre todo el apoyo y
respeto de Esteban Villegas para
seguir trabajando en proyectos
en beneficio del estado.

En Durango jueces pueden actuar
con libertad y respeto: Esteban 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con una nutrida participación
por parte de la ciudadanía
gomezpalatina, se realizó el
pasado fin de semana el evento
“Arte en el Parque”, actividad de
corte formativo en la que
impartió un curso de elaboración
de Stickers, y se presentó una
lucida exhibición de Break Dance,
por parte de un entusiasta grupo
de jóvenes.

Melissa Reuter Pérez, titular de
la Dirección de Arte y Cultura en
el municipio de Gómez Palacio,
comentó que, es de mucho
interés para la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, acercar la cultura a

los gomezpalatinos, a través de
actividades realizadas en espacios
al alcance de todos.

“Arte en el Parque”, se llevó a
cabo en esta primera edición en
el parque La Esperanza y tuvo
como objetivo, brindar un espacio
cultural que sirva para la
recreación y como incentivo para
despertar la creatividad en los
infantes.

Participaron 100 personas entre
niños y padres de familia, los
cuales se divirtieron en torno a
las actividades culturales
programadas “es algo que se
queda marcado en los infantes, y
con ello se pretende encauzar a
los menores por el buen camino”,

apuntó la funcionaria.
Finalmente, Reuter Pérez,

comentó que, estas actividades se

realizarán en plazas y parques del
municipio una vez por mes,
llevando distintas enseñanzas a

las familias gomezpalatinas para
que puedan seguir conviviendo
en sana armonía, concluyó.

Conviven familias gomezpalatinas
en Arte en el Parque

GÓMEZ PALACIO, DGO.

La alcaldesa Leticia Herrera Ale,
firmó el día de hoy un convenio
para que Gómez Palacio cuente
con un albergue para mujeres que
sufren algún tipo de violencia.

A través de este convenio, la
primera autoridad del municipio,
y las asociaciones Fundación
Cambiando Mentes A.C. y
Mujeres en Lucha Solidaria Leona
Vicario, establecen un
compromiso de colaboración que
permitirá dar salida a una
histórica necesidad, pues en la
laguna de Durango no existe en
la actualidad un refugio que
atienda las necesidades de
quienes requieren ese nivel de
protección y cuidado

Leticia Soto Soto, directora del
Instituto Municipal de la Mujer,
comentó que el espacio contará
con una capacidad instalada para
recibir hasta diez familias y será
un lugar en donde, de manera
temporal, las mujeres podrán
estar a salvo de sus agresores, al
tiempo que se les brindará
acompañamiento psicológico,
asesoría legar, además de
dotarles de las herramientas
necesarias para una
reincorporación segura a una vida
libre de violencia.

Acciones como esta se realizan
para que las mujeres
gomezpalatinas y de la región
cuenten con un apoyo
institucional en caso de que
atraviesen por situaciones de esta
índole.

Por su parte, Hillary Bueno,
directora de la Procuraduría de la
Defensa de la Mujer, dijo que la
alcaldesa Leticia Herrera es una
aliada de las mujeres, trabaja
desde muchos frentes para
brindarles oportunidades que les

permitan acceder a una mejor
calidad de vida y esta acción
atiende a una histórica necesidad
de las mujeres de la región.

Aunado a lo anterior, con la
próxima puesta en
funcionamiento de este refugio,

se da cumplimiento a una de las
recomendaciones emitida por la
Comisión Nacional para Prevenir
y Erradicar la Violencia contra las
Mujeres (Conavim) en el marco de
la Alerta de género emitida en el
año 2018.

Gómez Palacio tendrá refugio
para mujeres violentadas



GÓMEZ PALACIO, DGO.
Durante el mes de marzo, la

Dirección de Tránsito y Vialidad
de Gómez Palacio realiza acciones
de concientización dirigidas a
motociclistas que circulan por el
bulevar Ejército Mexicano y
cometen alguna imprudencia que
pone en riesgo su integridad.

El titular de la dependencia,
Eduardo Rangel Arámbula, ha
dado a conocer que estas labores
se realizan con la intención de
reducir al mínimo los accidentes
en los que participan
motociclistas, pues por el tipo de
vehículo que conducen, son más
propensos a sufrir lesiones más
graves.

“Este mes, vamos a sensibilizar
a los motociclistas que circulan
por el bulevar Ejército Mexicano,
ya que muchos de ellos conducen
sin la protección adecuada, en
carriles de alta velocidad, o
sobrepasan el número de
personas que deben viajar en una
motocicleta, lo cual también
incluye a los niños”, apuntó el
funcionario.

Rangel Arámbula señaló que, la
alcaldesa Leticia Herrera Ale le
hizo la encomienda de disminuir
los accidentes en los que
participan motociclistas, por ello,
antes de iniciar con medidas
punitivas, se está dialogando con
quienes al conducir una

motocicleta, no siguen las
medidas necesarias, para
disminuir las probabilidades de
sufrir un accidente de graves
consecuencias

El titular de tránsito y vialidad
expresó: “vamos a colocar
diferentes dispositivos con videos
para difundir lo indispensable
que resulta portar el casco y tener
funcionales las luces delanteras y
traseras”. Finalmente, el
funcionario exhortó nuevamente
a los motociclistas a conducir de
manera más responsable, y
recordó que no hay operativo
suficiente si ellos no asumen la
responsabilidad de su propio
cuidado.
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Busca Vialidad de Gómez Palacio
disminuir accidentes de motociclistas 

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Luego de que el pozo de agua
ubicado en el ejido Jiménez
colapsara el pasado jueves,
trabajadores del Sistema
Descentralizado de Agua Potable
y Alcantarillado Rural (Sideapaar),
se dieron a la tarea de efectuar los

trabajos de reparación del mismo,
con el fin de ponerlo en función
en el menor tiempo posible.  

"A 220 metros de profundidad,
el pozo sufrió un colapso,
provocado principalmente por la
falta de mantenimiento, que
durante los tres años de la pasada
administración, no se realizó, lo
anterior  trajo como consecuencia
que el equipo situado al interior

quedara aprisionado evitando el
abasto de agua en varias
comunidades aledañas" explicó
Luis Wiley Saade, titular de
Sideapaar.

Luego de diversas maniobras
fue posible salvar el pozo, porque
se corría el riesgo de que este no
pudiera funcionar de nueva
cuenta; actualmente se trabaja a
marchas forzadas para reforzar el

pozo y normalizar el abasto de
agua en el menor tiempo posible,
detalló Wiley Saade.

Desde el pasado domingo, por
instrucciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, varias pipas
han acudido de manera continua
a surtir agua a las familias de Los
Barros, Arturo Martínez, Huitrón,
Venecia, Independencia y el
propio  Jiménez, labor que

continuará hasta que el pozo
vuelva a trabajar con normalidad.

Por este motivo, el titular de
Sideapar, Luis Wiley Saade,
agradece la paciencia y
comprensión de los habitantes
del sector, y refrenda su
compromiso de no disminuir el
ritmo de trabajo hasta no concluir
con los trabajos necesarios para
que el agua fluya nuevamente.

Trabaja Sideapaar a marchas forzadas
para reparar pozo en ejido Jiménez



Redacción
DURANGO, DGO.

El 5 de marzo de 2023, agentes
de la Policía Investigadora de
Delitos (PID) adscritos a la Unidad
de Narcomenudeo de la
Vicefiscalía Región Laguna, en
conjunto con elementos de la
Policía Estatal y Policía Municipal
de Gómez Palacio y Lerdo,
llevaron a cabo un operativo en

establecimientos dirigidos a la
venta y consumo de alcohol,
como lo son antros, bares y
cantinas.

Se realizó la revisión de 20
establecimientos de este giro,
donde se obtuvo el siguiente
resultado:

En el establecimiento
denominado “Cervecería”,
ubicado en el bulevar Miguel
Alemán, de Gómez Palacio, en el
área de baños se realizó el
aseguramiento de una mochila

tipo cangurera en color rojo, la
cual en su interior contenía 20
envoltorios de celofán
transparentes, conteniendo cada
uno polvo blanco con las
características de cocaína, así
como la cantidad de mil 200
pesos.

En el bar “Cantaritos”, se
aseguró un vehículo con reporte
de robo y placas sobre puestas de
la marca Honda, línea City,
modelo 2018, color gris,
encontrando en su interior una

bolsa de mano roja que contenía
50 envoltorios de celofán
transparente con estampado de
forma de motocicletas en color
amarillo, conteniendo cada una
de ellas polvo blanco con las
características de la cocaína, así
como 700 pesos.

De igual forma, se realizaron
remisiones al Juzgado Cívico de
diversas personas por alterar el
orden público y/o consumir
bebidas alcohólicas en la vía
pública.

Abandonan a
niña en la
colonia Zapata
Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía
Municipal acudieron a un
llamado de auxilio sobre una
menor de 6 años que se
encontraba en calidad de
abandono en la colonia
Emiliano Zapata, lugar donde
fue resguardada por vecinos.

Al llegar los agentes se
percatan de la situación, se
procede al resguardo de la niña
trasladándola a la corporación
donde se le brinda alimento
mientras se realiza la
canalización a la Procuraduría
de Niñas, Niños y
Adolescentes, quien
determinará la situación de la
misma.
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Redacción
DURANGO, DGO.

La madrugada de este martes en
el entronque a los poblados
Melchor Ocampo y 11 de Marzo,
del municipio de Nuevo Ideal,
Dgo., fueron ejecutados tres
varones con armas de grueso
calibre, y calcinaron los cuerpos
dentro de un vehículo.

Según testigos, ocurrió al filo de
las 04:00 horas, cuando se
escucharon varios balazos, luego
se reportó que en el sitio señalado
se encontraba un vehículo
totalmente calcinado, al igual que
tres cadáveres 

Al lugar arribó el agente del
Ministerio Público, quien al
revisar el sitio encontró dos
identificaciones, al parecer de los
ahora occisos, de nombre José
Abraham Amparán Mendoza y
Jesús Amparán Segovia, ambos
vecinos del poblado Valle Florido,
de Nuevo Ideal, en tanto que al
tercero se encuentra en calidad de
no identificado.

Sobre esta triple ejecución la
Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED), ya realiza las
investigaciones correspondientes
para esclarecer los hechos.

Se presume que el móvil sea por
viejas rencillas.

Ejecutan y calcinan a tres varones 

En operativo aseguran droga y auto 
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Redacción
DURANGO, DGO.
Víctor Manuel Mata Rodríguez,

de 35 años de edad, con vivienda
en el fraccionamiento Las
Haciendas, de Ciudad Juárez,
Chih., murió a consecuencia de

las lesiones que sufrió luego de
ser atropellado por un sujeto.

Los hechos ocurren la
madrugada de este lunes, a las
06:00 horas, cuando Víctor se
encontraba en una calle de Indé,
lugar en el que fue impactado por

una camioneta Chevrolet, línea
Tahoe, modelo 2003, color negro,
conducida por Raúl, de 26 años de
edad, mismo con el que había
mantenido una discusión horas
antes. Al lugar acudió personal de
Santa María, El Oro, Dgo., siendo

el agente del Ministerio Público
quien ordenó el levantamiento y
traslado del cuerpo sin vida hacia
las instalaciones del Servicio
Médico Forense (SEMEFO), de la
Vicefiscalía Región Laguna, para
la práctica de la necropsia de ley,

en tanto, elementos de la Policía
Investigadora de Delitos (PID),
lograron la ubicación y detención
del presunto responsable, quien
quedó a disposición del
representante social por la
responsabilidad que le resulte.

Tras discusión atropelló y
dio muerte a su rival

Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 45 años de edad, de

nombre Julio César Parada
Oliveros, vecino de la colonia
Renacimiento, de Nombre de
Dios, Dgo., murió en el Hospital
General 450, a consecuencia de

una caída.
Fue el lunes, a las 12:00 horas,

cuando Julio realizaba trabajos de
construcción en un domicilio del
municipio de su residencia, y al

encontrarse sobre una altura
aproximada de cinco metros
perdió el equilibrio y cayó al
suelo, por lo que inmediatamente
fue trasladado para recibir

atención médica al nosocomio
antes citado, lugar en el que pese
a los esfuerzos de la ciencia
médica, perdió la vida minutos
más tarde.

Muere albañil; cae de 5 metros de altura

Detenido por daños
y allanamiento
Redacción
DURANGO, DGO.
Dos varones solicitaron la

presencia de los elementos de la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública, para que detuvieron a
Gerardo Manuel de 26 años de
edad, por el señalamiento de
allanamiento y daños
intencionales a un vehículo
propiedad de los denunciantes.

Por este motivo, el presunto fue
detenido en la privada Uno Predio
Ojo de Agua y calle Predio Ojo de
Agua, del fraccionamiento Villas
de San Francisco, luego se le
ingresó a los separos de la
Estación Central, donde el médico
en turno dictaminó que el
detenido se encontró con
intoxicación por el consumo de
marihuana; posterior a los
trámites de rigor fue puesto a
disposición del Ministerio Público,
donde se determinará su
situación legal.

Redacción
DURANGO, DGO.

Un percance vial que se suscitó
el pasado fin de semana en la
colonia Jardines de Cancún, de
esta ciudad capital dejó como
saldo tres personas lesionadas.

Entre los heridos se encuentra
Zara María Ramírez Rivera de 44
años de edad, su hija de 6 años,
ambas vecinas de la colonia
Jardines de Cancún y Mario
Alberto de 31 años, radicado en
el fraccionamiento Aranza, de
esta ciudad capital.

Zara y la menor ingresaron con
traumatismo craneoencefálico

severo, a la clínica 1 del IMSS, y
Mario al Hospital General 450,
quien presentó golpes y
escoriaciones en diferentes
partes del cuerpo y luxación del
costado derecho.

El accidente sucedió el domingo
5 de marzo aproximadamente a
las 08:30 horas, cuando Zara y su
hija viajaban a bordo de un

vehículo de la marca Nissan,
línea Versa, modelo 2021, color
gris, circulando por el cruce de
las calles Chihuahua y Puebla de
la colonia Jardines de Cancún,
donde las impactó una
camioneta Nissan, línea NP300,
color blanco, conducida por
Mario Alberto, con los resultados
antes descritos.

Madre e hija graves al chocar contra auto 

Redacción
DURANGO, DGO.
Jesús Arnoldo Estupiñán Rivera,

de 25 años de edad, perdió la
vida en una volcadura,
presentando como causa de
muerte traumatismo
craneoencefálico.

En este accidente resultó
lesionada de gravedad Nancy
Ceniceros Morales de 23 años,
una menor de 3 años y otro
menor de un año de edad, todos
originarios de la localidad
Ignacio Ramírez, de Guadalupe
Victoria, Dgo.

Las personas que resultaron
heridas fueron trasladadas al
hospital Regional de Cuencamé,
donde su estado de salud se

reporta como delicado.
La volcadura se suscita la

madrugada de este lunes a la
01:00 horas, a la altura del
kilómetro 163 de la carretera
Durango-Gómez Palacio.

Al lugar se trasladaron agentes
de la Policía Investigadora de
Delitos (PID), de Servicios
Periciales y el Agente del
Ministerio Público adscrito a
Cuencamé, quienes al llegar
constataron que se encontraba
siniestrado un vehículo Ford,
línea F150, color gris, y al interior
el cuerpo ya sin vida de Jesús
Arnoldo, quien fue trasladado al
Servicio Médico Forense
(SEMEFO), de la Vicefiscalía
Región Laguna para la práctica

de la necropsia de ley; mientras
que los lesionados fueron

ingresados al nosocomio antes
citado.

Volcadura deja un murto y tres heridos 



CIUDAD DE MÉXICO 
Ni Primor, ni pactos debajo de la

mesa, ni campañas ilegales,
afirmó Alejandro Moreno,
Presidente del Comité Ejecutivo
Nacional (CEN) del Partido
Revolucionario Institucional (PRI),
quien subrayó que la dirigencia
de Movimiento Ciudadano (MC)
“está desesperada, cambió de
naranja a guinda y sólo se está
prestando a jugar, desde la
cúpula, el juego a Morena”, para
dividir el voto.

Hizo un llamado a los
simpatizantes de MC en Coahuila
y el Estado de México, a que se
sumen al gran proyecto opositor
que encabezan Alejandra del
Moral Vela y Manolo Jiménez,
“para que juntos defendamos el
futuro de sus estados”.

“Le quieren jugar al esquirol y al
porro. Porro, porque es la manera
en que hacen política, reventando
las elecciones y asumiendo el

papel de esquiroles y lacayos
desde sus dirigencias nacionales”,
aseguró en conferencia de prensa
en la sede partidista.

En compañía del Coordinador
del Grupo Parlamentario en la
Cámara de Diputados, Rubén
Moreira; del Vicecoordinador en
el Senado de la República, Manuel
Añorve, de legisladores e
integrantes de la dirigencia
nacional, el Presidente Alejandro
Moreno sostuvo que “no cabe
duda que Morena y Movimiento
Ciudadano son lo mismo; ya es un
aliado y ya trabajan en equipo”.

Remarcó que la cúpula de MC,
integrada, entre otros, por Dante
Delgado y Jorge Álvarez Máynez
“son traidores, esquiroles;
esquiroles del poder y vividores
de la política”. Juntos, dijo,
podríamos hacer un gran frente
amplio para ganar al oficialismo.

Es momento de hablar con
claridad, defender a México e ir

juntos en un mismo proyecto,
subrayó, al tiempo de indicar que
MC justifica su decisión con
argumentos falsos, calumniosos y
cobardes.

El líder del Revolucionario
Institucional puntualizó que MC
hoy es una amenaza para la
democracia, pero distinguió entre
la dirigencia y sus militantes.
“Una cosa son los dirigentes de
MC y otra cosa son los militantes
y simpatizantes, que son gente
comprometida y buena que
quiere un cambio por México”.

Expresó su respeto a toda la
militancia de MC, a quien señaló:
“les decimos que participen en las
campañas del Estado de México y
Coahuila y hagan el voto útil, que
vayan con nosotros. Tienen las
puertas abiertas en el PRI y en Va
por México”, puntualizó.

El también diputado federal
recalcó que una buena decisión
de los militantes de MC sería

“salir a hacer campaña a favor de
Alejandra del Moral y de Manolo
Jiménez”, al tiempo de apuntar
que “con la sociedad civil,
construimos un verdadero frente
opositor”, la alianza “Va por
México” está más fuerte que
nunca y “jamás haremos un pacto
con el oficialismo”.

Por otra parte, el Presidente
Alejandro Moreno reiteró todo el
apoyo, el respaldo y el
compromiso del PRI  a las mujeres

mexicanas este 8 de marzo, que
se conmemora el Día
Internacional de la Mujer.
“Cuentan con nosotros, somos
aliados de ellas”, aseveró.

Asimismo, señaló, en torno de la
violencia en Tamaulipas, que
“necesitamos garantizar paz y
armonía” e hizo un enérgico
llamado a los gobiernos de esa
entidad y federal, “porque se les
está desbordando la violencia en
el país”.
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Llama Alejandro Moreno a simpatizantes de MC a
sumarse a proyecto opositor en Coahuila y Edomex

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 
En el artículo titulado “Estados

Unidos debe derrotar a los
cárteles de la droga de México”,
señaló que hoy el principal
facilitador de los cárteles es el
presidente Andrés Manuel López
Obrador.

“En realidad, AMLO no está
dispuesto a tomar medidas que
desafíen seriamente a los
cárteles. Los protege invocando
constantemente la soberanía de
México para impedir que Estados
Unidos tome medidas efectivas”.

Ante esto, William Barr dijo que
el país perjudicado tiene derecho
a tomar medidas directas para
eliminar la amenaza, con o sin la
aprobación del país anfitrión.

Asimismo, señaló que, incluso si
López Obrador estuviera
dispuesto a actuar contra los
cárteles, México no puede hacer
el trabajo por sí mismo. “Su
sistema de justicia penal es
disfuncional, el 95% de todos los
delitos violentos quedan
impunes”.

Para Barr, los intentos de
reformar las instituciones de
México y combatir la corrupción

no llegarán a ningún lado
mientras los cárteles mantengan
el dominio que tienen.

¿Qué se necesita para derrotar a
los cárteles mexicanos?,
cuestiona el exfiscal y él mismo

responde: “En primer lugar, un
esfuerzo estadounidense mucho
más agresivo dentro de México
que nunca antes, incluida una
importante presencia de las
fuerzas del orden y de

inteligencia de los EU, así como
capacidades militares selectas.
Óptimamente, el Gobierno
mexicano apoyará y participará
en este esfuerzo”.

El usar al Ejército de Estados

Unidos contra los cárteles
mexicanos es una propuesta de
los representantes republicanos
Dan Crenshaw, de Texas; y
Michael Waltz, de Florida, que fue
presentada en enero. 

AMLO no está dispuesto a tomar medidas
contra los cárteles, afirma ex fiscal de EU
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Abogados y profesionistas que

integran el colectivo Grupo
Integral de Derechos Humanos
“Lex-magister” reprobaron las
acciones de violencia que se
ejerce en contra de los
integrantes de la Suprema Corte
de Justicia de la Unión, de
manera particular con la titular
de la presidencia, la ministra
Piña Hernández.

“Exigimos a las autoridades
competentes dar con los
responsables de esta inducida
violencia de género, destinada a
amedrentar a nuestras
autoridades judiciales y
reiteramos nuestro respaldo
incondicional a la ministra Piña
Hernández y a todos los
integrantes del circuito judicial
del país”, expuso.

Su presidente, el doctor Jesús
Rey Fierro Hernández, explicó
que estas acciones se realizan a
través de redes sociales en
contra de la ministra presidente
de la Suprema Corte de Justicia
de la Nación (SCJN) Norma Lucía
Piña Hernández, consecuencia
del encono social incitado desde
Palacio Nacional en el discurso
en contra, también, de jueces,
magistrados y ministros.

El jurista Fierro Hernández
recordó que el colectivo que
dirige, el GIDH, tiene presencia
y afiliación en todo el territorio
nacional, por lo que el llamado
es de prácticamente todos los
integrantes del gremio de
juristas del país, ya que no sólo
se desprestigia a un integrante
de la Corte, sino a todo el
gremio.

En el marco del Día
Internacional de la Mujer (8M),
el abogado litigante reconoció
que está andanada de denuestos
en contra de la primera mujer

que preside la SCJN, no sólo
constituye una agresión de
género, sino una violación a los
derechos humanos, que, dicho
sea de paso, México ha suscrito
a través de la Declaración
Universal de los Derechos
Humanos de la Organización de
la Naciones Unidas (ONU).

Recordó que esta declaración
de corte internacional
compromete a sus Estados
miembros a que “toda persona
tiene todos los derechos y
libertades proclamados en esta
declaración, sin distinción
alguna de raza, color, sexo,
idioma, religión, opinión política
o de cualquier otra índole,
origen nacional o social,
posición económica, nacimiento
o cualquier otra condición”.

Sobre el Día Internacional de la
Mujer, el doctor Jesús Rey Fierro
Hernández resaltó que en todo
el mundo se refrendará el
respeto a la mujer como género,
“actos que permitirán debatir
sobre las responsabilidades y el
rol de todo el ecosistema digital
para mejorar el respeto a los
derechos de ellas como
personas”.

Recordó que está efeméride
nace en 1857 cuando mujeres
trabajadoras de la fábrica
“Textilera Cotton”, en la ciudad
de Nueva York, Estados Unidos,
realizaban una gran
manifestación por las calles
cercanas a la fábrica, para
reclamar mejores condiciones de
trabajo y la reducción de la
jornada laboral.

“En México tomaríamos una
actitud ingenua si dejamos
pasar el acoso y el denuesto en
contra de la persona que hoy
dirige la máxima tribuna judicial
de nuestro país, que hoy recae
en la ministra Piña Hernández”,
remató el doctor en derecho
Fierro Hernández.

Abogados del país piden presentar a
responsables de violencia de género
contra Norma Piña

Agencias
TAMAULIPAS
La Secretaría de Seguridad y

Protección Ciudadana (SSPC)
aseguró que no habrá impunidad
en el secuestro y posterior
hallazgo de cuatro
estadounidenses en Matamoros,
Tamaulipas.

Condenamos lo sucedido y
lamentamos las pérdidas de vidas
que se registraron”, dijo la titular
de la SSPC, Rosa Icela Rodríguez,
en conferencia de prensa.

El gobernador de Tamaulipas,
Américo Villarreal, detalló que los
dos estadounidenses que
sobrevivieron al secuestro fueron
Latavia ‘Tay’ McGee, quien se
practicaría un procedimiento
médico, y Eric Williams, quien
resultó con un disparo de arma de
fuego en la pierna izquierda.

Ambos fueron entregados al

Gobierno de Estados Unidos, tras
lo cual Williams fue internado en
un hospital de Brownsville, Texas.

En tanto, Shaeed Woodard y
Zindell Brown murieron. Los
cuerpos de ambos serán
repatriados en la próximas horas,
una vez que se les practiquen los
estudios periciales necesarios.

La localización de los
ciudadanos americanos ocurrió
en un lugar cercano a “La
Lagunona”, ubicado en el ejido El
Tecolote de Matamoros.

Las víctimas se encontraban al
interior de una casa de madera y
eran vigiladas por un joven
identificado como José N., de 24
años de edad, quien fue detenido.

Para la localización de los
estadounidenses, añadió el
gobernador, se estableció un
grupo de trabajo
interinstitucional con elementos

de la Sedena, Semar, Guardia
Nacional y la Coordinación
Nacional Antisecuestro de la
SSPC, que mantiene relación
permanente con autoridades de
Estados Unidos para dar con los
responsables.

El fiscal de Tamaulipas, Irving
Barrios, indicó que en el estado se
tiene la presencia del Cártel del
Golfo, si bien no se ha establecido
relación alguna de dicho grupo
con el secuestro.

Respecto al motivo de la
agresión expuso que, hasta el
momento, la línea de
investigación “más viable” y
“más correcta” es que se trató de
una confusión.

Todo parece ser que fue una
confusión, pero eso lo irá
concluyendo la investigación
conforme siga avanzando”,
señaló.

Fue una “confusión”, no una
agresión directa, secuestro de
estadounidenses en Matamoros:
fiscal de Tamaulipas
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Agencias 
Pedro Castillo, expresidente de

Perú, negó este martes “rotunda
y categóricamente” que sea autor
y forme parte de una
organización criminal
conformada durante su Gobierno
(2021-2022), tal como lo acusó la
Fiscalía al argumentar un pedido
de 36 meses de prisión preventiva
en su contra.

Niego rotunda y
categóricamente que soy autor y
forme parte de una red criminal,
el único delito que he cometido es
servir a mi país como presidente
de la República”, señaló Castillo
en una audiencia virtual
convocada por el juez supremo
Juan Carlos Checkley.

El exgobernante, quien cumple
desde diciembre otra orden de 18
prisión preventiva por haber
intentado dar un autogolpe de
Estado, agregó que “se ha armado
un castillo de delitos supuestos”
en su contra con la participación
de “colabores comprados”.

Criticó, en ese sentido, que la
Fiscalía haya pedido otros 36
meses de prisión preventiva en su
contra cuando ya cumple una
orden que, aseguró, lo tiene
“secuestrado injustamente”.

“No he cometido ningún delito,
señor juez, el Perú sabe, el pueblo
sabe, que hoy en día quienes han
hecho la acusación constitucional

también en todo caso serían parte
de esta presunta organización
criminal, porque pasaron en su
mayoría en las oficinas del
despacho presidencial”, señaló.

Castillo dijo que está privado de
su libertad “asumiendo una
situación de complot que existe,
una presión mediática” y pidió
“que demuestren” las acusaciones
en su contra.

Rechazó que el pedido fiscal se
sustente en un posible peligro de
fuga cuando, según dijo, se
encuentra “en un penal de alta
seguridad” y que no tiene arraigo
familiar, ya que su esposa y sus
hijos están asilados en México.

Acá no hay peligro de fuga, mi
arraigo domiciliario hoy es este
lugar (la prisión)”, reiteró antes
de decirle al juez que “tiene que
demostrar que está del lado del
pueblo no del lado de los
enemigos”.

Castillo, quien se presentó a la
audiencia acompañado por su
abogado, Eduardo Pachas, cumple
18 meses de prisión preventiva
desde el pasado 16 de diciembre,
cuando se dictó esa medida
mientras lo investigan por los
delitos de rebelión y conspiración
por haber intentado dar un
autogolpe de Estado el 7 de
diciembre.

La acusación fiscal con
Castillo

Durante la audiencia de este
martes, la fiscal Galinka Meza
señaló que al exgobernante se le
considera presunto autor del
delito contra la tranquilidad
pública en la modalidad de
organización criminal, de tráfico
de influencias y como cómplice
del delito contra la
administración pública, en la
modalidad de colusión.

Agregó que esto fue “agravado
por su condición de líder” y que
la presunta organización criminal
comenzó a gestarse durante la
segunda vuelta electoral, en junio
de 2021, y que una segunda etapa
se dio “antes de que asuma la
Presidencia” y se “buscó copar las
instituciones del Estado con la
finalidad de direccionar los
procedimientos de contratación
pública”.

El juez Checkley retomó la vista
del pedido fiscal tras haberla
suspendido el pasado viernes
luego de recibir la solicitud de la
defensa de contar con mayor
tiempo para estudiar el
expediente que, según indicó el
magistrado, comprende 6.000
folios en 13 tomos.

El Ministerio Público también ha
solicitado 36 meses de prisión
preventiva contra los exministros
de Transportes y Vivienda Juan
Silva Villegas y Geiner Alvarado
López, respectivamente.

Silva, quien está prófugo de la
Justicia desde el año pasado, es
acusado del delito de
organización criminal y colusión
simple, mientras que Alvarado es
señalado como presunto autor del
delito de organización criminal.

El expediente responde a
presuntas irregularidades
encontradas en obras del Puente

Tarata II, en la región norteña de
San Martín, y en otros supuestos
casos de corrupción relacionados
con la empresa pública Petroperú
y el Ministerio de Vivienda.

Al término de la audiencia, el
juez Checkley anunció que
comunicará su decisión a partir
de las 15:00 h local del próximo
jueves.

Pedro Castillo niega “categóricamente”
ser parte de una red criminal
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El Gobierno de Estados Unidos
no descarta por ahora la
posibilidad de declarar a los
cárteles mexicanos del
narcotráfico como grupos
terroristas, algo que han pedido
algunos republicanos y a lo que se
oponen las autoridades de
México.

Haremos siempre lo que sea más
efectivo y lo que esté en nuestras
manos para que estos grupos
rindan cuentas“, dijo este martes
el portavoz del Departamento de
Estado, Ned Price, al ser
preguntado por este tema en su
rueda de prensa diaria.

El funcionario recordó que los
cárteles mexicanos ya están
sancionados por Estados Unidos,
pero insistió en que Washington
usará “cada herramienta prevista
en la ley para trabajar con los
socios mexicanos” en contra de
estas organizaciones.

Price consideró que la violencia
del narcotráfico supone “un
desafío a largo plazo” para ambos
países y aseguró que Estados
Unidos le dedica “toda su
atención”.

“Cooperaremos y trabajaremos
de forma colaborativa con
nuestros socios mexicanos en
todos los ámbitos para abordar la
inseguridad, el narcotráfico y las
amenazas a la seguridad en
nuestra frontera”, afirmó el
portavoz.

Price se expresó así después de
que este mismo martes fueran
hallados sin vida dos de los cuatro

estadounidenses secuestrados el
viernes pasado en Matamoros, en
el fronterizo estado mexicano de
Tamaulipas, una región con fuerte
presencia del narcotráfico.

Los otros dos supervivientes
también fueron localizados y
regresados a Estados Unidos.

El portavoz de la diplomacia
estadounidense expresó su “más

profundo agradecimiento” con las
autoridades mexicanas por su
cooperación a la hora de
investigar este caso.

Al mismo tiempo, manifestó el
deseo del Gobierno de Joe Biden
de que “se depuren
responsabilidades” por el crimen
cometido contra estos
estadounidenses.

Algunos legisladores
republicanos han aprovechado
este suceso para pedir de nuevo
que los cárteles del narcotráfico
sean catalogados como grupos
terroristas, una medida eventual
que México ve como una
violación a su soberanía porque
autorizaría al Ejército
estadounidense a combatir estas

organizaciones.
La semana pasada, durante una

comparecencia ante el Senado, el
fiscal general de Estados Unidos,
Merrick Garland, dijo que no se
opone a la designación de estos
grupos como terroristas, pero
también advirtió de que hay que
cuidar las relaciones diplomáticas
con México.

EE.UU. no descarta que se declare a los
cárteles mexicanos como grupos terroristas



Ayer el gobernador Rocha Moya
nos dejó una vez más, una
semanera interesantísima.
Atendió un par de preguntas de
agenda y luego le entró de lleno
al tema de la Ley de Educación
Superior. La educación es un
tema que le apasiona. Se acaloró
y hasta el chaleco para el frio se
quitó. Le puso el cascabel al gato,
apuntó a la Universidad
Autónoma de Sinaloa y …disparó
a rectoría.

Los hechos
La publicación de la Ley de

Educación Superior (local) es una
homologación con la Ley General
de Educación Superior (federal).
Es decir, ya estaba y existía a
nivel federal y… ninguna
universidad pública a nivel
nacional, dijo nada. Ni la UNAM,
máxima casa de estudios.

La Asociación Nacional de
Universidades e Instituciones de
Educación Superior en su
momento avaló la misma
reforma para el ámbito federal.

Preguntarle a la comunidad
universitaria no es atentar contra
la autonomía de las
universidades. Es validarla.

La universidad adolece
actualmente de procesos
democráticos y equitativos.
Primero, el Consejo Universitario
no tiene paridad ni de género, ni
de participación de maestros y
alumnos. Segundo, al rector y
directores los eligen unos pocos y
tampoco existe paridad de
género en los cargos directivos.

Académicamente la UAS es una
institución respetable. Sus
problemas no pasan por la
eficiencia educativa, cuando
menos de manera pública. Casa
Rosalina goza de cabal prestigio.

La UAS tiene años con
irresponsabilidades financieras.
Recién el año pasado
comenzaron a timbrar su
nómina, por ejemplo. Solicitar
adelantos presupuestales, tener
problemas con proveedores y
para el pago de aguinaldos, es
algo recurrente.

La universidad tiene un único
líder, no es el rector, es un
personaje que ordena de facto, se
llama Héctor Melesio Cuén.
Curiosamente el gobernador en
su semanera, no lo mencionó de
nombre.

El Partido Sinaloense tiene una
relación simbiótica con la UAS. La
universidad nutre de militantes,
representantes, activistas,

simpatizantes y recursos de todo
tipo al PAS, cuyo líder moral es
Cuén.

Los hechos están ahí y como
dice el gobernador, “Lo que es
público y notorio no necesita
comprobación”.

Ajedrez político
La democracia de la educación

superior a nivel público está en
juego. Creo que, en tiempos de
recesión democrática, todo lo que
podamos abonarle, es bueno.
Digo esto, porque si no fuera por
lo que está en juego, diría que
estamos viendo una película
súper entretenida y digna para el
análisis. Aún con sus

consecuencias, realmente la
situación es digna de análisis.

Cuén tiene tres días sin
pronunciarse. El rector Madueña
es quien va al frente. Si esto fuera
ajedrez, el rey pareciera estar
protegido por un enroque, y el
alfil va al frente. No veo juego
para caballos que puedan saltar
una defensa siciliana en el tablero
de enfrente.

Y es justo el problema que tiene
actualmente Cuén. Sus aliados
son todos peones, dispensables.
Mientras que, del otro lado del
cuadrilátero, vemos a un rey
rodeado de piezas de valor, que
dominan el centro.

El líder pasista se abona a sus
relaciones y la alianza con
morena a nivel nacional. Me
parece que aquí será donde
descubra que se equivocó en las
formas al adelantarse para
apoyar al titular de SEGOB en sus
aspiraciones presidenciales. ¿Por
qué? Porque con este que atañe a
todos los involucrados, no me
imagino en este preciso
momento, a Adán Augusto López
hablando con Cuén el tema de la
UAS y no con el gobernador
Rocha.

Lo dije en su momento, la
aduana del tercer piso para llegar
a las entrañas de la 4T es muy

complicada. Sobre todo, con un
gobernador tan fuerte como
Rubén Rocha Moya.

Para mañana 8 de marzo
Se conmemora el Día de la

Mujer, las mujeres trabajadoras
de Casa Rosalina podrán alzar la
voz para reclamar todos aquellos
espacios directos que por ley y
derecho les corresponden. Una
clara práctica machista y
misógina al interior de la
universidad les ha impedido
acceder a cargos directivos. No se
explica de otra manera tal
omisión. El sistema
heteropatriarcal universitario,
simplemente debe caer.
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OPINION

No se hagan bolas, la disputa que ha
surgido en los últimos días por la posición
de algunos congresistas de los Estados
Unidos, ex fiscales y fiscales de varios
estados de la Unión Americana que exigen
al presidente Joe Biden declarar como
terroristas -”organizaciones extranjeras”-
a los cárteles mexicanos, es una cuestión
del imperio y no está motivada por el
momento preelectoral que viven los
norteamericanos; tampoco es una postura
propagandística como lo consideró en la
mañanera de este lunes el presidente
Andrés Manuel López Obrador.

Es cierto, no en pocas ocasiones, los
candidatos o los partidos políticos de
aquel país, han escogido a México, sea en
cuestiones de narcotráfico o de migración,
como un caballito de batalla para lograr
sus objetivos en busca del poder. El más
reciente fue Donald Trump.

Hace algunas décadas Luis Spota en una
de sus espléndidas novelas sobre la
política mexicana, escribió que cuando el
presidente Luis Echeverría emprendió la
operación Cóndor en el estado de Sinaloa,
Richard Nixon, entonces candidato
republicano a la presidencia de los Estados
Unidos, le dijo al embajador de aquel país
en México, que hablara con el presidente
Echeverría, para que, palabras más,
palabras menos, le bajara a la operación
porque entre los jovenes norteamericanos
había muchos consumidores de
mariguana y eran potenciales votantes.

Sin embargo, lo que hoy está en juego,
es otra cosa. Los últimos acontecimientos
en el mundo como la actitud bélica de
Rusia y el posicionamiento de China como
una potencia económica mundial que
amenaza los intereses de los
norteamericanos, hacen necesario un
replanteamiento geopolítico del
imperialismo, que seguramente siente
pasos ante la nueva realidad mundial.

Son jugadas de muy alto nivel que
seguramente ni el mismo embajador de

México en Washington entiende, aunque
otros de plano no le entran al tema de
lleno por las repercusiones que pueda
tener para su futuro. Ahora que sin caer
en contradicciones, a río revuelto
ganancia de pescadores y alguien allá en
el norte seguro le va a sacar raja
electorera al conflicto. En política todo se
vale.

******
Siguen los problemas en la frontera de

Tamaulipas con Texas, ahora la DEA
denuncia la desaparición de cuatro
ciudadanos estadounidenses, lo que
seguramente provocará más tensiones en
la relación bilateral entre México y los
Estados Unidos. En la entidad que
gobierna Américo Villarreal no salen de
una cuando entran en otra…La de
mañana no será una movilización como la
de otros años, la falta de atención a la
violencia contra las mujeres ha provocado
una reacción de frustración entre los
colectivos feministas del país, que
seguramente este M8 harán un reclamo
más enérgico ante la falta de atención del
gobierno de la 4T al fenomeno de los
feminicidios y otras agresiones en su
contra…El PAN parece no tener otra
alternativa que voltear hacia Chihuahua
en donde la gobernadora Marú Campos se
posesiona como una posible candidata de
la alianza PAN-PRI-PRD a la Presidencia de
la República, en una disputa por el
principal cargo de elección popular en el
país, que en el 2024 podría ser entre
mujeres. Qué no se confié Claudia
Sheinbaum aunque ahora las encuestas la
dan como ganadora, todavía falta mucho
y la lucha interna por la candidatura de
Morena no será un juego de niños…¿Será
que al presidente Andrés Manuel López
Obrador no le desagrada la idea de que el
gobernador de Nuevo León, Samuel García
sea el candidato del MC en el 2024? Es
jugada.

¡Esta es una cuestión del
imperio!
HÉCTOR MOCTEZUMA DE LEÓN

España impone la
paridad tanto en la
iniciativa privada
como en el sector
público y hasta en las

elecciones. No se terminaban de poner de
acuerdo al interior del gobierno del
socialista, Pedro Sánchez, con sus socios
de la formación ultraizquierdista Unidas
Podemos en materia paritaria porque para
Podemos nunca es suficiente. 

Ayer, en el Consejo de Ministros,
fue aprobada la nueva Ley de
Representación Paritaria de España
considerada como innovadora porque
impone, que todo órgano de decisión, sea
público o privado, deba contar con un
mínimo de un 40% de presencia
femenina. 

Sí es todo un hito y la intención
del mandatario Sánchez es que prevalezca
independientemente del partido que
gobierne, que se respete la nueva
normativa que determina que todo
órgano de decisión y de relevancia, ya sea
de actuación pública o privada, debe
contar con un 40% de mujeres.

Aunque eso sí marca ciertas restricciones
y requisitos (como en toda letra pequeña)
por ejemplo: “En cualquier caso, esta
normativa solo se aplicaría a empresas
con más de 250 trabajadores y 50 millones
de euros anuales de volumen de negocio;
así como a los órganos de gobierno,
jurados de certámenes subvencionados y
juntas de colegios profesionales. También
las listas electorales deberán alternar
hombres y mujeres, con al menos un 40%
de estas últimas”.

Dicha normativa deberá ser acatada por
las 35 grandes empresas que conforman
el IBEX 35 en un momento en que hay
cierto descontento por parte de la
iniciativa privada hacia las políticas de
Sánchez y sobre todo a lo que consideran
es una especie de “cacería de brujas” por
parte de Unidas Podemos que reprocha a
los grandes empresarios no hacer
sacrificios en momentos en que las
familias en España lo están pasando mal
por el tema de la inflación. Pues bien
ahora tendrán que reorganizar sus
respectivos Consejos de Administración y
órganos decisorios para meter a más
mujeres. Habrá voces feministas que
seguirán gritando a los cuatro vientos que
no es suficiente y que falta mucho más
por hacer.  Estoy convencida de que
hace falta mucho por hacer para tener
una sociedad más igualitaria, de lo que
estoy en contra es del fomento del odio y
de los agravios contra el otro sexo para
conseguir avances. Como si fuese una
lucha de opresores y oprimidos. 

Yo creo en la meritocracia más
que en la imposición de una serie de
políticas que obliguen por ley a acatar un
marco normativo; sé que estas líneas no
gustarán a las feministas recalcitrantes

que, inclusive podrán tacharme de
traidora. 

Hay una falsa bandera utilizada
por los partidos en los polos que está
alimentando la ira, la rabia, el desencanto
para seguir polarizando a la sociedad en
un momento en el que dramáticamente
está desapareciendo el centro… y la gente
solo ve o blanco o negro. Y si piensas
diferente eres prácticamente un enemigo
al que hay que atizar a golpes. 

De la necesidad, de los rezagos y
de las antiguas proclamas está haciéndose
leña para encender una peligrosa hoguera
que nadie terminará apagando porque
sacar a las masas a las calles es fácil pero
devolverlas tranquilas a sus casas, no.

A COLACIÓN
En España, solo se respira una

agresiva polarización. Y mucho han
contribuido, las posturas de los polos
políticos y sin lugar a dudas, al gobierno
del PSOE de Sánchez le ha afectado
muchísimo haber pactado con la
ultraizquierda de Unidas Podemos que ha
terminado haciendo leyes Frankestein
como lo sucedido con la famosa Ley del
solo sí es sí acerca del consentimiento
sexual y las penas a los agresores
sexuales. Ha tenido justo el efecto
contrario a lo esperado y reclamado por
las asociaciones de las víctimas de delitos
sexuales. 

Ahora se obligará a las empresas
de determinado tamaño, esas que mueven
al mercado y a la economía, a tener sí o sí,
un 40% de mujeres como mínimo en sus
áreas de gobierno y de responsabilidad. 

Nos seguimos fijando más en la
materia que en la sustancia. Lo realmente
imprescindible es tener una ley que
garantice que una maestra cobrará
exactamente lo mismo que un maestro;
que una camarera su nómina será la
misma que la de un camarero; la de una
secretaria respecto del secretario; la de
una enfermera que la de un enfermero;
etcétera. Eso sería realmente lograr una
sociedad justa, igualitaria y paritaria que
no dejase lugar a dudas de que en verdad
lo que se busca es tener políticas
inclusivas y no un pretexto para crear un
discurso de agravio. 

Yo creeré en la paridad cuando
lleguemos a ese punto en el tiempo en
que una mujer no es despedida por estar
embarazada o mucho peor: no es
contratada frente a un candidato varón
por el temor del patrón de afrontar  la
baja laboral de esa mujer cuando ella
decida ser madre. Queda mucho por
delante…

-España extiende la paridad
Claudia Luna Palencia @claudialunapale

POR LA ESPIRAL
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David Chipperfield, artífice de

una arquitectura meditada,
serena y precisa, que resiste el
paso del tiempo y que prima el
equilibrio frente a la exageración,
se ha alzado hoy con el Premio
Pritzker 2023, según ha
anunciado hoy el jurado del
galardón.

El arquitecto británico se ha
declarado “abrumado” al conocer
el fallo del premio, que se le
resistía desde hacía años. “Como
arquitectos podemos tener un
papel más destacado y
comprometido en la creación no
solo de un mundo más hermoso
sino también más justo y más
sostenible -ha dicho-. Debemos
estar a la altura de este desafío y
ayudar a la próxima generación a
aceptar esta responsabilidad con
visión y coraje”.

Chipperfield (Londres, 1953) ha
firmado a lo largo de más de
cuatro décadas más de cien
proyectos, entre los que destacan
intervenciones en edificios
públicos como el Neues Museum
de Berlín, la Royal Academy of
Arts o las Procuradurias de
Venecia (Procuratie Vechie). Su
estudio tiene sedes en Londres,
Berlín Shanghai, Milán y Santiago
de Compostela (Galicia, norte de
España).

El inglés, formado con Richard
Rogers y Norman Foster en su
juventud, tiene una relación muy
especial con la región española de
Galicia, su segunda casa, donde
veranea desde hace tres décadas.
El arquitecto y su familia tienen
una casa en el pueblo gallego de
Corrubedo. Allí fundó en 2017
RIA, un foro de debate, desarrollo
y promoción de ideas para apoyar
el desarrollo y protección del
paisaje y la economía local de la
zona, y ha llevado a cabo
colaboraciones con firmas locales
como Sargadelos.

El Premio Pritzker, considerado
el más alto reconocimiento
mundial de la arquitectura se
suma a otros galardones: la RIBA
Royal Gold Medal, el Premio Mies
van der Rohe -ambos en 2011- y

la Medalla Heinrich Tessenow
(1999).

No hay dos Chipperfield iguales
“Sutil pero poderoso, moderado

pero elegante, es un arquitecto
prolífico que es radical en su
moderación, demostrando su
reverencia por la historia y la
cultura”, señala el fallo del jurado.
No existen dos edificios de David
Chipperfield iguales, sino
diferentes edificios diseñados
específicamente para cada
circunstancia, defiende fallo.

Frente a la extravagancia que ha
marcado la arquitectura en las
últimas décadas, el arquitecto
inglés opta por una modernidad
atemporal, marcada por la
elegancia, lo que hace que
muchos de sus edificios pasen
completamente desapercibidos y
no se pueda hablar de un sello
distintivo de su obra.

“Diseñar no es inventar colores
y formas. Se trata de desarrollar
una serie de preguntas y de ideas
que tienen cierto rigor y
consecuencia -dice Chipperfield-.
Y si puedes hacer eso, no importa
qué camino sigas, siempre y
cuando lo hagas bien y hayas sido
consecuente en el proceso.”

El nuevo Premio Pritzker marca
la senda emprendida por el
jurado del galardón desde hace

años, que apuesta por una
arquitectura al servicio de la
ciudadanía y las ciudades, más
austera y menos espectacular.

“Sus edificios siempre resistirán
la prueba del tiempo porque el
objetivo final de su operación es
servir al bien mayor. Evitar lo que

está de moda le ha permitido
perdurar”, asegura Alejandro
Aravena, presidente del jurado y
también ganador del Pritzker.

La arquitectura serena de David
Chipperfield se lleva el Premio Pritzker
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El Vaticano y Grecia
completaban el martes un
acuerdo sobre la devolución de
tres fragmentos de esculturas del
Partenón que llevan dos siglos en
la colección de los Museos del
Vaticano, un nuevo caso en el que
un museo occidental cedía a las
demandas de restitución.

El Vaticano ha descrito la
entrega como una “donación”

ecuménica al arzobispo cristiano
ortodoxo de Atenas y a toda
Grecia, no necesariamente una
transferencia entre estados. Sin
embargo, el proceso aumenta la
presión sobre el Museo Británico
para que concluya un acuerdo con
Grecia sobre el destino de su
colección, mucho mayor, de
esculturas del Partenón.

El responsable de la ciudad
estado del Vaticano, el cardenal
Fernando Vergez, tenía previsto

firmar el martes un acuerdo para
refrenar la “donación” durante
una ceremonia privada en los
Museos Vaticanos con la ministra
griega de Cultura, Lina Mendoni,
y un representante del arzobispo
cristiano ortodoxo de Atenas y
Grecia en general, según el
Vaticano.

Se esperaba que los fragmentos
llegaran a Atenas este mes, con
una ceremonia prevista el 24 de
marzo para recibirlos.

El Museo Británico ha rechazado
durante décadas las peticiones de
Grecia de que devuelva su amplia
colección de esculturas del
Partenón, que son una pieza
central del museo desde 1816.

Sin embargo, el presidente del
museo dijo este mes que Gran
Bretaña y Grecia trabajaban en un
acuerdo que permitiría mostrar
los Mármoles del Partenón tanto
en Londres como en Atenas.

Las esculturas del siglo V antes

de Cristo son en su mayoría
restos del friso de 160 metros
(520 pies) que recorría la fachada
exterior del templo en la
Acrópolis, dedicado a Atenea,
diosa de la sabiduría.

Buena parte del friso y otras
decoraciones escultóricas del
templo se perdieron en un
bombardeo en el siglo XVII, y el
diplomático británico Lord Elgin
se llevó en torno a la mitad de lo
que quedaba en el siglo XIX.

El Vaticano devuelve a Grecia piezas del Partenón
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Infobae 
La adaptación del videojuego

The Last of Us llegará a su final de
temporada este domingo en HBO.
Pedro Pascal y Bella Ramsey
protagonizan la última etapa de
este viaje para conseguir una
salvación para la humanidad ante
la propagación mundial del virus
Cordyceps, el cual convierte a las
personas en caníbales y les
provoca una mutación física
mientras más tiempo alojen el
hongo dentro de sí.

La historia post apocalíptica
sigue de cerca el trayecto de Joel
Miller (Pascal) y Ellie (Ramsey) a lo
largo de un Estados Unidos
completamente devastado y
plagado de infectados con el
objetivo de encontrar a la
Luciérnagas. Marlene (Merle
Dandridge), la líder de este grupo
rebelde, encargó al hombre la
misión de trasladar a la
adolescente luego de descubrirse
su inmunidad. ¿Qué debería

“The Last of Us” llega a su final en HBO: qué
esperar del último episodio de la temporada



responder el noveno y último
capítulo?

La vacuna prometida
Desde un comienzo, el propósito

que tenían Joel y Tess (Anna Torv)
era transportar a la joven hacia
una base de las Luciérnagas. Sin
embargo, no todo sale de acuerdo
al plan y el grupo se reduce a dos.
Con el paso de los episodios, los
protagonistas van desarrollando
una dinámica muy parecida a la
de una familia. Él pasa a ser una
figura paterna y Ellie, una
huérfana, comienza a aprender
mucho de él. Lo que mantiene
viva la esperanza de los dos es
que algún día podrán tener vidas
normales cuando el mundo reciba
una vacuna. Por ahora, no está
claro si ese sueño podría
concretarse.

La separación de Ellie y Joel
La aventura de The Last of Us

acabará cuando ambos
personajes tengan el esperado
encuentro con las Luciérnagas,
por lo que, ellos podrían tomar

caminos por separados desde este
punto. En un momento de la
serie, Joel confiesa que le
encantaría tener una vida
tranquila en una granja, mientras
que, a Ellie le interesa más ir al
espacio y ser una astronauta
como Sally Ride. ¿Será posible
que los dos sigan adelante juntos
después de todo?

¿El final será igual que el juego?
Para quienes conocen la historia

original, este último tramo
significará para Joel tomar una
elección muy importante. Para el
contrabandista, Ellie ha dejado de
ser simplemente una carga que
transportar y ahora la ve como
una hija a la que necesita
proteger de todo peligro. Este
detalle será clave hacia el final de
la primera temporada.

Anna, la madre de Ellie
interpretada por Ashley Johnson

Ya se había anunciado que
Ashley Johnson, la actriz detrás
de Ellie en el videojuego de
Naughty Dog, sería incluida en el

elenco de la producción televisiva
como Anna. Esta misteriosa
mujer es la madre de Ellie y nunca
antes su historia había sido
contada, solo se mantenía
presente en la vida de su hija a
través de una carta y un cuchillo
que siempre carga consigo. Se
espera que su aparición pueda
otorgar una mayor explicación a
la inmunidad de la adolescente.

El episodio final de The Last of
Us se lanzará el próximo 12 de
marzo en HBO y la plataforma
HBO Max.

MIÉRCOLES 08 DE MARZO DEL 2023 23WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
FARANDULA



24 MIÉRCOLES 08 DE MARZO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
SALUD

Problemas auditivos
afectan a 1 de cada 15
personas en el
mundo: OMS
EFE
Una de cada 15 personas en el

mundo sufre diferentes niveles de
pérdida de oído, para los que
requerirían pruebas de
diagnóstico y programas de
rehabilitación, recordó la
Organización Mundial de la Salud,
en la conmemoración del Día
Internacional de la Audición.

La situación es especialmente
grave en la infancia, donde tres
de cada cuatro niños sufren antes
de su quinto cumpleaños algún
tipo de infección auditiva, un
fenómeno cada vez más habitual
y que si no es convenientemente
tratado puede producir
afecciones crónicas y pérdida de
audición, afirmó una responsable
de la OMS en rueda de prensa.

“Aunque los problemas de
audición son muy comunes, los
servicios para atenderlos siguen
siendo limitados”, destacó la
directora del programa para la
prevención de la sordera de la
OMS, Shelly Chadha, indicando
que la atención primaria no suele
tener formación adecuada y ésta
suele dejarse en manos de
especialistas.

Ello provoca que cuando una
persona sufre este tipo de
infecciones a menudo tiene que
viajar largas distancias para ver al
especialista, o pagar importantes
sumas de dinero para lograr
atención sanitaria en centros
especializados y hospitales,
agregó.

A este problema se une la falta
también de profesionales
especializados, con apenas uno
por cada millón de personas en
los países en desarrollo, aseguró
Chadha.

“Dado que la pérdida de
audición es común y cada vez
más frecuente, el desafío que se
presenta es imposible de atender
sin una reorientación del modelo
de cuidado, integrando este tipo
de servicios en la atención
primaria”, afirmó.
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Alexxandra se
convierte en la mejor
del partido en donde
Santos venció a
Necaxa 

Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.

La jugadora Alexxandra
Ramírez, del equipo Santos
Laguna Femenil, tuvo una
destacada actuación en el partido
disputado el pasado inicio de
semana ante el Necaxa. Fue
nombrada como la mejor
jugadora del partido debido a su
gran desempeño en el campo, al
ser fundamental con su conjunto.

SUS NÚMEROS 
Durante el encuentro, Ramírez

demostró su habilidad en el
campo, logrando una asistencia,
seis centros al área, nueve
balones recuperados y 26 pases
acertados. Su trabajo y
dedicación se reflejó en el
resultado final del partido, en el
cual Santos Laguna salió
victorioso con un marcador de 3-
0.

CLAVE
La jugadora de Santos Laguna

Femenil ha demostrado ser una
pieza clave en el equipo, y su
actuación en este encuentro es
un claro ejemplo de su
compromiso y habilidad en el
campo. Su gran labor no solo se
limitó a la ofensiva, sino que
también contribuyó
significativamente en la defensa
del equipo.

FIGURA 
Ramírez, quien es originaria de

Durango, ha estado jugando con
Santos Laguna Femenil desde
hace varias temporadas y ha
demostrado ser una jugadora
talentosa y comprometida. Su
habilidad en el campo ha sido
reconocida por su equipo y por la
afición, quienes celebran sus
logros en cada partido.

HABILIDAD
El entrenador ha destacado la

labor de Ramírez en el campo,
señalando que su habilidad y
compromiso son un gran aporte.
Además, su desempeño en el
partido ante Necaxa demuestra
que es una jugadora clave para el
éxito del conjunto.

En resumen, la actuación de
Alexxandra Ramírez en el
enfrentameiento ante Necaxa fue
sobresaliente. Sus habilidades en
el campo, junto con su
compromiso y dedicación, son un
ejemplo para sus compañeras y
para todos los seguidores de
Santos Laguna Femenil. Su
trabajo contribuyó
significativamente en la victoria
del equipo, y se espera que
continúe siendo una pieza clave
en el éxito del equipo en los
próximos partidos.

RRaammíírreezz  ssiigguuee
bbrriillllaannddoo  
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La triatleta
duranguense sigue
con su ascenso
progresivo en cada
competencia 
Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.
El pasado fin de semana, Natalia

Casas Gallegos participó en el
Triatlón de La Paz, realizando una
excelente actuación. La joven
atleta, originaria de nuestro
estado, demostró su gran talento
y dedicación al completar las tres

disciplinas en tiempos
impresionantes, además de
continuar en ascenso en su nivel
competitivo.

EN EL AGUA
En la primera disciplina, la

natación, Natalia completó los 1.5
kilómetros en un tiempo de 24
minutos y 53 segundos, lo que le
permitió salir del agua en una
buena posición y prepararse
póara la siguiente etapa,
desafortunadamente en esta
etapa, por una pequeña
desatencion, salió por un lado de
la boya que no estaba permitido,

importante mencionar que en un
momento intentó cortar camino,
fue una distraccion que
tristemente le costó la
descalificacion, pero aun asi
siguió realizando el evento.

EN LA BICI
En la etapa de ciclismo, la atleta

logró un tiempo de una hora, 8
minutos y 25 segundos, a una
velocidad de 35.08 kilómetros por
hora. Esta etapa se caracterizó
por un terreno accidentado y
algunas pendientes que pusieron
a prueba la resistencia física y
mental de la joven.

A PIE
Finalmente, en la carrera

pedestre de 10 kilómetros,
Natalia demostró su gran estado
físico y velocidad, complentando
la distancia en un tiempo de 36
minutos y 49 segundos, a una
velocidad impresionante de tres
minutos y 40 segundos por
kilómetro.

GRAN ACTUACIÓN
Con estos resultados, Natalia

Casas Gallegos se hubiera
colocado en una excelente
posición en la clasificación

general del Triatlón de La Paz. Su
esfuerzo, disciplina y dedicación
en los entrenamientos, junto con
su talento natural para el
deporte, la convierten en una
promesa del triatlón nacional.

GRAN NIVEL
Natalia es una atleta con un

gran potencial, sus logros en esta
competición no hacen más que
confirmar su gran futuro en el
mundo del triatlón. Felicitamos a
Natalia por su gran actuación en
el Triatlón de La Paz y le
deseamos mucho éxito en sus
próximas competiciones.

NNaatt yy,,   eenn  ffrraannccoo  aasscceennssoo



“Jugando con Estrella”
se llevará a cabo el 22,
23 y 24 de marzo

GOMEZ PALACIO, DGO.

Por primera vez, el Sistema para
el Desarrollo Integral de la
Familia (DIF) de esta ciudad, en
coordinación con la Dirección
Municipal del Deporte, llevará a
cabo durante los días 22, 23 y 24
de marzo, el Primer Torneo
Regional de Cachibol de
Primavera “Jugando con Estrella”,
cuya convocatoria quedó abierta
para el registro de los equipos
que tomarán parte. 

La directora del Sistema para el
Desarrollo Integral de la Familia
(DIF), Brenda del Socorro
Calderón Carrete, recordó que,
existe un gran interés de la
presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, de que se difunda y
se promocione al deporte entre
las personas de la tercera edad,
de ahí la importancia de este
primer torneo, en el que se espera
el registro de al menos 30 equipos
y 300 jugadores en tres
categorías.

Indicó que, la invitación es a
todos los equipos representativos

del DIF participantes en la liga
institucional 2023 y grupos

externos, la justa deportiva
tendrá lugar en Gómez Palacio y

las sedes de los juegos serán el
gimnasio “Luis L. Vargas”, la
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cancha de la Sección 35 y el
Parque La Esperanza. 

La apertura del evento está
programada para el día 22 de
marzo en el Gimnasio “Luis L.
Vargas” a las 10:00 de la mañana;
el arbitraje será gratuito y los
juegos se regirán bajo el
reglamento vigente de INAPAM. 

Mencionó que las categorías y
ramas en las que se podrán
inscribir son: AB 48 a 59 años; CD
60 y más años. Se entregará
diploma a cada equipo

participante; así como balón y red
al primer lugar de cada categoría,
en tanto que al segundo y tercer
lugar un balón. 

Dijo que este tipo de deporte
dirigido a personas de la tercera
edad, ha resultado de gran
beneficio para la salud de quien
lo practica, por ello el DIF Gómez
Palacio hace una atenta
invitación a que participen en
este primer torneo y a quienes no
lo conocen, que se den la
oportunidad de practicarlo.
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*Corre el Maratón Lala
portando su uniforme,
y con sus botas
reglamentarias*

GOMEZ PALACIO 

Una gran fiesta de algarabía y
colorido se vivió en la Comarca
Lagunera durante el Maratón
Internacional Lala 2023, en donde
se observó a corredores portando

singulares atuendos reconocidos
por su influencia en la cultura
popular: la Familia Peluche,
mariachi, Forrest Gump, Black
Panther, el Chavo del Ocho, entre
otros, pero sin lugar a dudas,
quien destacó por su vestimenta,
fue un agente policiaco de la
ciudad de Gómez Palacio, quien
orgulloso de pertenecer a la
corporación, corrió portando con
orgullo su uniforme.

Jorge Luis Moreno Santos, de 50
años de edad, encargado del área
de Análisis y Estadísticas de la
Dirección de Seguridad Pública,

corrió los 42 kilómetros de la
justa atlética utilizando su
uniforme, incluidas sus botas
reglamentarias, con casquillo
incluido.

Iván Torres Chávez, director de
Seguridad Pública y Protección
Ciudadana del municipio de
Gómez Palacio, hizo llegar al
agente la felicitación que la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,
envió al agente, por su alto
sentido de pertenencia a la
corporación y el compromiso
para con los gomezpalatinos.

Para sus compañeros, Moreno

Santos puso en alto a la
corporación policiaca y del
Ayuntamiento en su totalidad, ya
logró terminar el maratón en un
tiempo de seis horas, destacando
por sobre todo, el hecho de haber
corrido con sus pasadas botas,
utilizadas cotidianamente en sus
labores de cuidado a la
ciudadanía. Explicó Torres
Chávez.

Por su parte, Moreno Santos dio
a conocer que, ha corrido en
justas atléticas desde el año 2012
y su principal motivo ha sido
mantener un buen estado de

salud; al día de hoy, ha
participado en 20 maratones,
siempre portando el uniforme
deportivo de seguridad pública,
exceptuando las tres veces en que
ha llevado el uniforme oficial.

“Para mí es un orgullo portar el
uniforme de la corporación en
estos eventos, pues no cualquiera
le tiene tanto respeto y amor a su
trabajo, es por ello que siempre
voy a enaltecer a la Dirección de
Seguridad Pública de Gómez
Palacio, a la cual pertenezco”,
expresó Jorge Luis Moreno
Santos.
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Alacranes gana con
hermoso uniforme de
Pancho Villa

Por Angel Castillo
DURANGO, DGO.

La tarde de este martes se llevó
a cabo el emocionante partido
entre los Alacranes de Durango y
los Dorados de Sinaloa,
correspondiente a la jornada 10
de la Liga de Expansión MX. El
encuentro se disputó en el
Estadio Francisco Zarco  a las
17:00 horas.

El arranque 

Desde los primeros minutos del
partido se notó la intensidad con
la que ambos equipos salieron al
campo, buscando la victoria. Al
minuto 5, Tovar, de Alacranes,
realizó el primer disparo de
peligro. Sin embargo, no fue hasta
el minuto 9 cuando se abrió el
marcador a favor de los
Alacranes, gracias a una gran
jugada por la banda derecha de
José Rodríguez, quien sacó una
diagonal al centro del área que
remató William Guzmán para
poner el 1-0.

Al ataque  
El gol a favor no desanimó a

Alacranes, quienes buscaron
rápidamente el segundo. Al
minuto 12, tuvieron un segundo

aviso de peligro y tres minutos
después, William Guzmán volvió
a intentar con un cabezazo que
fue directo a las manos del
portero.

El segundo
Finalmente, al minuto 23,

William Guzmán tuvo su
revancha y anotó el segundo gol
de Durango, tras una excelente
jugada colectiva del equipo. A
pesar del marcador adverso, los
Dorados no bajaron los brazos y
continuaron luchando por el
empate. Fue hasta el minuto 38
cuando generaron su primera
jugada de peligro, la cual fue
resuelta por la defensa de
Alacranes. Un minuto después, el
arquero arácnido, Peláez, realizó

una gran atajada para evitar el
gol de Dorados.

El complemento 
En la segunda mitad, Durango

salió decidido a seguir atacando y
aumentar la ventaja en el
marcador. A pesar de ello,
Dorados tuvo una clara
oportunidad de gol, la cual
desafortunadamente no pudieron
concretar. Fue al minuto 54
cuando David Navarro aprovechó
una serie de errores de la defensa
rival y anotó el tercer gol de
Durango.

El tercero
A partir de ese momento, el

equipo local controló el partido y
mantuvo la posesión del balón. A

pesar de algunos intentos de
Dorados por acortar distancias en
el marcador, el resto del
encuentro fue dominado por
Alacranes, quienes se llevaron la
victoria con un marcador final de
3-0.

En resumen, este fue un
emocionante encuentro de fútbol
que mantuvo a los aficionados al
borde de sus asientos. Destacó la
actuación de William Guzmán,
quien anotó dos de los tres goles
de Durango, así como la defensa
y el arquero Peláez, quienes
supieron mantener a raya a los
Dorados. Por otro lado, el equipo
de Sinaloa dejó todo en el campo,
pero no lograron concretar sus
oportunidades de gol.

VViivvaa  VViillllaa



Dan a
conocer
convocatoria
de renovación
de la CNTE

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Este martes en rueda de prensa

se dio a conocer la convocatoria
para renovar el Comité Ejecutivo
de la Coordinadora Nacional de
Trabajadores de la Educación
(CNTE), una vez que el actual
dirigente Moisés Trujillo debió
concluir su gestión hace dos años.

Martín Maturino Herrera,
encargado de la cartera de
secundarias en el actual Comité
de la CNTE, explicó que se ha
conminado al actual dirigente a
emitir la convocatoria, pero se ha
negado, por ello más de 26
miembros del Comité Directivo de
la CNTE han firmado la
convocatoria para lograr el
cambio.

El congreso tendrá lugar el
próximo 24 de marzo en Durango
capital y el 29 del mismo lugar en
la zona Laguna, esto ante la falta
de recursos para movilizar al
personal.

Reiteró la invitación a Moisés
Trujillo a llevar en paz y legalidad
el proceso de elección, pues se
busca es mantener la unidad de la
CNTE.

Advirtió que el gobierno está
aprovechando la división que se
vive actualmente en esta
organización, aún hay adeudos y
asignaciones pendientes y se
tienen que retomar para dar
solución.

Invitó a los agremiados a esta
organización a participar en el
Congreso para mejores
resultados.
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